

## M 02.14 Die Flagge Spaniens



Die heutige Flagge Spaniens wurde am 19.12.1981 eingeführt. Sie zeigt drei waagerechte Streifen in Rot, Gelb und Rot, im Verhältnis 1:2:1. In der Mitte des gelben Streifens das Staatswappen, zum Flaggenmast verschoben. Rot und Gelb sind seit dem Mittelalter die spanischen Nationalfarben. Sie gehen auf die Farben Kastiliens und Aragons zurück.

Die erste "spanische" Flagge entstand im Jahre 1230 durch die Vereinigung der Königreiche von Kastilien und León. [...]

Im Jahre 1931 trat der König zurück und Spanien wurde erneut Republik (Zweite Republik). Es wurde eine neue Flagge eingeführt. Sie zeigte drei gleich breite Streifen in Rot, Gelb und Morado (Maulbeerfarbe). Morado ist die Farbe des Löwen im Wappen von León. Das neue Wappen der Republik wurde in der Staatsflagge die Mitte des gelben Streifens gesetzt. Im Jahre 1936 erhoben sich unter General Franco die spanischen Truppen in Nordafrika gegen die Zentralregierung, die nach einer Wahl aus Kommunisten, Sozialisten, Anarchisten und Republikanern gebildet wurde. Es begann der Spanische Bürgerkrieg. Die aufständischen Truppen verwendeten eine Flagge mit drei gleich breiten Streifen in Rot, Gelb und Rot und dem Wappen der Republik in der Mitte des gelben Streifens. Jedoch befand sich über dem Wappen eine Mauerkrone, das Symbol bürgerlicher Souveränität.

Als General Franco im Jahre 1939 die Macht ergriff, führte er eine neue Flagge ein. Sie zeigte die Gestaltung von vor 1931, drei waagerechte Streifen in Rot, Gelb und Rot, im Verhältnis 1:2:1, jedoch zeigte sie in der Mitte des gelben Streifens – zum Mast hin verschoben – ein neues Wappen. Dieses zeigte einen schwarzen Johannes-Adler, der das neue spanische Wappenschild auf der Brust trug, sowie das Joch und Pfeilbündel, die Abzeichen der spanischen Falange. Im Jahre 1945 wurde das Wappen in der Flagge wesentlich vergrößert, so dass es nun oben und unten in die roten Streifen hineinragte.

Im Jahre 1977 – zwei Jahre nach dem Tod von General Franco – wurde die Silhouette des Adlers im bestehenden Wappen für das erneuerte Königreich Spanien ein wenig abgeändert.

Am 19.12.1981 wurde durch erneute Änderung des Wappens die heutige Flagge eingeführt. Das neue Wappen – wieder zum Mast hin verschoben – entspricht im Prinzip dem Wappen der Zweiten Republik, jedoch wurde die Krone der Bourbonen über das Wappenschild gesetzt.

Aus: flaggenlexikon.de, Im Internet: <http://www.flaggenlexikon.de/fspan.htm>  
(20.05.2014)